



Numéro 106

Juin à Septembre 2025

EPUDF Bagnols-Pont-Bourg
7 Rue du Casino - 30200 Bagnols-sur-Cèze

Lieux de culte :
Bagnols-sur-Cèze : 15 Avenue Jean Perrin
Pont-St-Esprit : 5 Place George Ville
Chartreuse de Valbonne – St Paulet de Caisson

Presbytère : 04 66 89 52 08

Président : Thierry PELLECUEUR – 04 66 39 11 92
Trésorière : Delphine KLEIN – 04 66 79 94 63
Secrétaire : Sandra BARCELO – 04 75 00 93 05
Email : epudf.bagnols-pont@bbox.fr

Site Internet : <https://bagnols-pont.epudf.org/>



Et maintenant voici : je sais que vous ne verrez plus mon visage, vous tous au milieu de qui j'ai passé en prêchant le royaume de Dieu.

(Actes 20,25)

Chers toutes et tous,

Ces mots avec lesquels l'Apôtre Paul prenait congé de sa communauté d'Éphèse avant son départ pour Rome pourraient aussi être les miens. Être pasteure, c'est savoir que nous sommes des bergers de passage, envoyés par Dieu comme l'ont été avant nous les prophètes et les Apôtres.

Je me souviens de mon arrivée, en juin 2020, dans les semaines qui suivirent le déconfinement. Nous n'avions eu qu'un contact téléphonique et une rencontre avec le Conseil Presbytéral pour faire connaissance et décider de faire route ensemble.

Cependant, que de chemin parcouru en cinq ans ! Je rends grâce pour chaque instant partagé avec vous. Des centaines de cultes où j'espérais avoir pu vous communiquer cette confiance en Dieu qui m'anime, mais aussi des cultes festifs, des partages bibliques et le catéchisme avec les plus jeunes. Je n'oublierai jamais ces moments de communion à l'occasion des baptêmes, des confirmations, des mariages, comme celui de la célébration de ma Reconnaissance de Ministère à la Chartreuse de Valbonne.

J'ai également une pensée pour ces familles en deuil qu'il m'a été donné d'accompagner.

Ce n'est pas sans regret que je vous quitte. Je serais volontiers restée plus longtemps... Mais vous le savez, mon état de santé nécessite que je marque une pause. A l'heure de la retraite, je resterai pasteure à temps choisi, et même si je m'installe près de Montpellier, je serai disponible pour vous si le besoin s'en fait sentir.

La règle dans notre Église prévoit une période de vacances avant l'arrivée d'un nouveau pasteur. J'espère de tout mon cœur qu'elle sera la plus brève possible. En attendant, je vous enjoins de rester solidaires, de prendre part activement à la vie de la paroisse, et de soutenir le Conseil Presbytéral qui d'ores et déjà s'organise pour la poursuite des activités.

Et maintenant, je vous remets à Dieu et à la parole de sa grâce. Elle a le pouvoir de vous fortifier dans la foi et de vous accorder l'héritage qu'il réserve à tous ceux qui lui appartiennent.

(Actes 20,32)

Comme Paul pour sa communauté d'Éphèse, je prie Dieu pour qu'il veille sur vous et que vous trouviez en Christ un berger pour vous guider et vous soutenir dans cette période de transition.

J'aurai le plaisir de vous retrouver le 29 juin pour un dernier culte au temple de Bagnols-sur-Cèze et un repas partagé sous les tilleuls de la Valbonne.

A chacune et chacun de vous, j'adresse mes sincères remerciements pour ces années passées ensemble, avec mes plus fraternelles salutations.

Pasteure Laurence Guittot

ET MAINTENANT QU'ALLONS-NOUS FAIRE ?

Le dimanche 29 juin prochain, nous dirons au revoir à notre pasteure Laurence GUITTON et la remercierons pour ces 5 années passées au service de notre communauté. **Merci Laurence !**

Avant chaque vacance pastorale, il y a un temps d'inquiétude. Il est vrai que la situation est plus compliquée que par le passé : nos rangs se sont clairsemés, notre budget ne tient que grâce à 77 donateurs (merci à eux !), et il n'y a qu'un poste pastoral et demi de pourvu pour le consistoire (6 paroisses) au 1^{er} juillet 2025. **A ce jour, pas de renfort d'annoncé.**

Même si nous comptons d'abord sur Dieu pour nous aider à tenir le cap, nous espérons que chacune et chacun d'entre nous se sentira (un peu ou beaucoup) concerné par l'avenir de votre communauté. Sachez que nous sommes à votre écoute, pour connaître vos attentes, vos espérances, vos besoins.

« Un fardeau partagé est plus facile à porter ». Je vous invite à participer, en fonction de vos possibilités, pour faire vivre votre Église : une présence à nos rencontres (cultes, fêtes), la venue de vos enfants au KT, un soutien humain, matériel, par la prière, un engagement dans un service ... tout ce que vous aurez à cœur de faire pour votre famille protestante sera le bienvenu !

« **Ne craignez pas, la joie du Seigneur sera votre force !** » (Néhémie 8.10)

Thierry Pellecuer

UN TOIT POUR TOUS



Une fuite a été détectée dans le toit du temple de Bagnols sur Cèze. Une réfection complète doit être réalisée. Son coût s'élève à plus de 20 000 €. Nous avons sollicité le Conseil Régional en Cévennes Languedoc Roussillon pour un prêt sur 7 ans. Mais ce prêt, il faudra le rembourser !

Afin de ne pas ponctionner sur notre trésorerie, nous lançons un appel aux personnes qui auraient la possibilité financière de compléter leur offrande par un don spécifique : **Pour le toit du temple** (déductible des impôts). Merci d'avance !

« **Dieu aime celui qui donne avec joie** »

(2 Corinthiens 9,7)

Thierry Pellecuer

CONSOLATION

Nous n'avons pas le ministère de la guérison (sauf quelques-uns) mais nous avons tous la possibilité d'exercer le ministère de la consolation. Consoler c'est essayer d'alléger une peine.

Je vous recommande le livre de Christophe André, psychiatre, qui nous guide dans ce cheminement :

« Les consolations c'est tout ce que l'on espère ou que l'on offre quand le réel ne peut être réparé. C'est tout ce qui relève, écarte les désespoirs et les résignations et ramène doucement le gout de la vie.

Un sourire, un acte bienveillant, une écoute, une chanson, un peu de beauté, une prière font un bien infini.

Yves Guiton

COMPTE RENDU DU CONSEIL PRESBYTÉRAL DU 7 MAI 2025

Le conseil presbytéral a dû prendre les décisions suivantes afin de maintenir la vie de notre communauté :

Compte tenu de la vacance du poste pastoral et de l'absence à ce jour de soutien (ou de renfort) de la part du consistoire et de la Région,

Les cultes pour les mois de juillet à fin septembre (voir calendrier) auront lieu tous les quinze jours alternativement sur Pont et Bagnols. Ils redeviendront hebdomadaires à partir du mois d'octobre et un effort sera fait pour varier la forme des cultes (café/croissant, partagé, participatif, parents enfants, chants).

Les actes pastoraux (baptême, mariage, décès) seront assurés par les prédicateurs de permanence pour l'été (de la paroisse ou du consistoire).

Les visites seront assurées sur demande par les visiteurs (visiteuses) de la paroisse.

Le téléphone du presbytère (04.66.89.52.08) sera renvoyé au domicile d'un conseiller de permanence pendant l'été.

Le conseil presbytéral

JOURNÉE DU CONSISTOIRE



Les six paroisses de notre Consistoire Gardon-Rhône s'étaient donné rendez-vous le dimanche 18 mai à la Chartreuse de Valbonne pour une journée de rencontre. Un lieu empreint d'histoire, pèlerinage pour certains qui l'avait fréquenté autrefois quand ils étaient catéchumènes, découverte pour d'autres récemment arrivés dans la Région.

Tout a débuté par un culte sous les tilleuls, conduit par les trois pasteurs Anne-Sophie Dantan, Laurence Guitton et Frank Massler. La prédication nous a enjoint à ne pas voir dans nos vies une succession d'épisodés qui se répètent, mais à rester ouverts à tout ce qui au contraire peut surgir de nouveau. Elle nous a aussi rappelé ce commandement d'amour que le Christ nous a laissé « Aimez- vous les uns les autres... », et nous a incité à chanter au Seigneur un cantique toujours nouveau.

Ensuite, place à un apéritif qui fit honneur aux vins de la Valbonne, suivi d'un copieux pique-nique partagé. Enfin, ceux qui le souhaitaient ont pu visiter le monastère sous la conduite éclairée de deux connaisseurs du lieu, Jean-Pierre Burine et Thierry Pellecuer. Les enfants, quant à eux, ont suivi Laurence Guitton pour une découverte du monument le temps d'un rallye-photo.

C'est près de soixante-dix personnes qui ont répondu à cette invitation. Espérons que ces occasions de rencontres avec ces paroisses voisines se répéteront dans l'avenir, sous l'impulsion du nouveau Conseil de Consistoire récemment élu.

Laurence Guitton

LE PREMIER CONCLAVE

En 1271 le pape Clément IV (originaire de St Gilles dans le Gard) meurt à Viterbe près de Rome. Comme d'habitude à l'époque les cardinaux se réunissent librement pour élire le nouveau pape. Mais ils n'arrivent pas à se mettre d'accord et la vacance de pape dure 2 ans. Les habitants de Viterbe, exaspérés, les enferment sous clé (conclave) avec seulement du pain et de l'eau pour qu'ils se décident vite. La maison où ils étaient enfermés n'avait pas de toit pour faciliter l'action du Saint Esprit. Depuis l'élection du pape se fait « en conclave ».

Heureusement que cette fois les cardinaux ont été rapides pour élire Léon XIV...sinon il aurait peut-être fallu démolir le plafond de la Sixtine ! C'eut été dommage...

D'après le Midi Libre

DEVINETTE

Savez-vous quel est le point commun entre le nouveau pape Léon XIV et Martin Luther ?

Ils sont tous les 2 moines augustins. Ces moines se réclament de Saint Augustin un des plus grands théologiens de l'Eglise ancienne. La dominante de son message était la primauté de la grâce.

On retrouve cet aspect dans le premier discours de Léon XIV évoquant « **l'amour inconditionnel de Dieu pour nous tous** ».

De quoi réjouir les protestants que nous sommes...

Yves Guitton

L'ESPRIT SOUFFLE OÙ IL VEUT : MUSÉE DU DÉSERT 7 SEPTEMBRE 2025

Comme chaque année, notre communauté délaissera les bancs de ses temples pour se retrouver le premier dimanche de septembre à l'Assemblée du Désert.

Afin de nous retrouver ensemble sous les chênes de Mialet, il serait bon de nous regrouper et d'organiser un co-voiturage.

Vous avez une place (ou plus) dans votre voiture ? Vous souhaitez être transporté(e)s ?

Appelez (ou laisser un message) à compter du 1^{er} septembre : le 04.66.30.79.34

Et nous chanterons ensemble « **Salut montagnes bien aimées, asile sacré de nos aïeux.** »

(La Cévenole)

CALENDRIER DES CULTES Printemps-Eté 2025

Retrouvez chaque semaine un résumé du culte avec la prédication sur notre site Internet

<https://bagnols-pont.epudf.org/> - Rubrique PRÉDICATIONS

Date	Heure	Lieu
Dimanche 1 ^{er} juin	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 8 juin – Culte de Pentecôte avec Sainte-Cène	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 15 juin	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 22 juin ou participation au Culte du CREOPP à St-Paul-Trois-Chateaux ¹	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 29 juin – Culte de fin d'année²	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 6 juillet	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 20 juillet – Sainte Cène	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 3 août – Sainte Cène	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 17 août	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 31 août	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 7 septembre³	10h30	Musée du Désert - Mialet
Dimanche 14 septembre - Sainte Cène	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 28 septembre – Culte de rentrée⁴	10h30	La Chartreuse de Valbonne
Dimanche 5 octobre - Sainte Cène	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 12 octobre	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 19 octobre	10h30	Pont-St-Esprit

- 1- Le CREOPP (Cercle des Responsables d'Églises et d'œuvres des Portes de Provence) regroupe plusieurs Églises et œuvres protestantes évangéliques sur ce secteur. Il organise un culte commun le 22 juin. Pour tout renseignement, contacter notre Président, T. Pellecuer
- 2- Culte d'au revoir au Pasteur Laurence GUITTON, suivi d'un pique-nique partagé
- 3- Rassemblement du Musée du Désert au Mas Soubeyran.- Mialet (30)
Culte et conférences – Renseignements et covoiturage : Contactez la paroisse
- 4- Culte suivi d'un pique-nique partagé

**Pendant la période estivale, et jusqu'à la reprise des activités fin septembre,
les cultes ne seront célébrés que toutes les deux semaines.**

Dans nos familles :

❖ **Mariages** : Ils ont demandé la Bénédiction de Dieu sur leur union

- **Jocelin LATOUR et Julie WILLERVAL**, le 12 juillet 2025 à Saint-Restitut
- **Bruno PAGES et Audrey BICCI**, le 19 juillet 2025 à Goudargues

❖ **Obsèques** : L'Evangile de la consolation a été annoncé à la famille et aux proches de :

- **Alfride VIGIÉ, née GINANE** (92 ans), de Pont-St-Esprit, le 16 avril 2025
- **Robert CHAZAL** (98 ans), de Saint-Paulet-de-Caisson, le 14 mai 2025